



加古川市立神吉中学校 学校だより

校長室より 広島校外学習特集号

さまざまな歴史や文化、豊かな自然が広がる
「平和の発信地 広島」へ。。。

1月15日（木）～16日（金）の1泊2日の日程で、2年生広島校外学習を実施しました。1945年8月6日、広島に原子爆弾が投下されてから80年が経ちました。「平和の発信地」でもある広島は、海に浮かぶ大鳥居で知られる厳島神社や、瀬戸内海の美しい島々と自然、牡蠣やお好み焼きなどの食文化など、多様な魅力が融合された歴史あるまちです。

この校外学習を通して、さまざまな歴史や文化、豊かな自然を持つ広島を訪れ、生徒たちが自分で見て、聞いて、感じて、考えることにより、様々な学びができたことと思います。2年生広島校外学習の様子を、保護者のみなさまにお知らせします。



1日目 1月15日（木）

6時45分に加古川西公民館駐車場に集合し、JRで宝殿から姫路に移動し、8時03分発の新幹線で広島に向かいました。生徒たちは、スムーズに乗車できるよう、周囲への心遣いをしながら仲間と協力して行動することができました。



予定通り、9時04分に広島に到着し、開始式を行いました。開始式では、添乗員さん、写真屋さんを紹介したあと、実行委員の生徒から、校外学習の成功に向けた呼びかけがありました。その後、クラスごとにバスに乗車し、平和記念公園に向かいました。

平和学習

この広島校外学習を通して、「被爆地広島で戦争と平和について深く考え、平和への思いを強くする」ことも大きな目的としています。平和記念公園到着後、はじめに平和記念資料館を見学しました。資料館には、被爆者の遺品や被爆の惨状を示す写真や絵などの資料が展示されている他、核兵器の危険性や被爆前後の広島の歴史などが

展示されており、生徒たちは、見学を通して平和やいのちの尊さについて深く学びました。



資料館を見学後、メモリアルホールにて、被爆を体験された石橋さんにご講話いただきました。石橋さんは、次の世代を担う中学生に「あのような悲惨な戦争を二度と繰り返すことなく、平和な社会を守りつづけてほしい。」という願いを伝えるために、被爆された当時のことを、涙を流しながら語ってくださいました。



最後に、ご講話いただいた石橋さんに感謝の気持ちで花束を贈り、平和への願いを込めて「いつまでも」を合唱しました。生徒たちは、一人一人の平和への願いを歌声に込めて合唱しました。



館内で弁当を食べた後、クラスごとに平和記念公園に移動し、バスガイドさんの案内により、原爆ドームや原爆慰靈碑、平和の鐘など、公園内を見学しました。「原爆の子の像」の前で行った平和集会では、各クラスが平和宣言を行い、クラスで折った千羽鶴を奉納しました。



この平和学習を通して感じたことや石橋さんのご講話から学んだことを心に刻み、生徒たちには、これからも平和について学びつづけてほしいと思います。

宮島内班別活動

平和学習後、フェリーで、日本三景の一つに数えられる「安芸の宮島」に向かいました。予定通り、15時頃に宿泊するホテルに到着し、その後、クラスごとに、世界文化遺産に登録されている「厳島神社」の本殿・拝殿や、平舞台、大鳥居などを見学しました。



その後、宮島内で班別活動を行い、生徒たちはお土産を購入するなど、班の仲間とともに楽しい時間を過ごしました。



班別活動後、宿泊する「宮島ホテルまこと」で入館式を行い、その後、大広間で夕食の時間を過ごし、1日目の行程を終えました。



2日目 1月16日 (金)

6時20分に起床し、朝食後、退館式を行いました。その後、フェリーで宮島口に渡り、JRで広島に向かいました。



広島市内班別活動

広島駅北側を発着として、原爆ドーム、広島城、広島市まんが図書館、広島県立美

術館、縮景園など、班のメンバーで話し合って決めた見学ルートにより、広島市内班別活動を行いました。初めて広島を訪れる生徒も多く、慣れない土地での班別活動に戸惑いながらも、各自が、班での自分の役割を果たしながら、協力して行動することができました。そして、すべての班が無事に、集合場所の広島駅に集合することができました。



引き続いて、広島駅で解散式を行い、実行委員の生徒が2日間を振り返ってあいさつを行いました、また、お世話になった添乗員さん、写真屋さんに実行委員の生徒がお礼を述べました。その後、予定通り、15時03分発の新幹線で帰路に就きました。



この校外学習を通して、班の仲間に優しく接したり、心遣いをしたりするなど、2年生のよさが随所に見られました。5月には修学旅行があります。この校外学習の経験を、今後の学校生活や様々な学校行事に生かしてほしいと思います。

このたびの校外学習はJRで移動したため、集合、解散場所が加古川西公民館となり、集合場所から遠方のご家庭のみなさまにはご負担をおかけしましたが、早朝からのお子さまの送迎等、ご協力いただきありがとうございました。今後も引き続き、本校教育活動へのご支援、ご協力を、よろしくお願ひいたします。